



DOSSIER PRESSE



L'histoire de l'association

L'association *Un petit bagage d'amour* est née de la volonté de Samra Seddik d'aider les femmes enceintes et les mamans en grande précarité. L'objectif est de fournir tout le matériel nécessaire aux mamans, afin qu'elles puissent accueillir leurs bébés dans de bonnes conditions et avec dignité.

En 2016, Samra a été particulièrement touchée par la rencontre avec une femme enceinte de jumeaux, dans le cadre de son métier de sage-femme. La future maman ne disposait que de deux sacs plastiques, en guise de valise de maternité. Marquée par cette situation, cette maman a décidé de créer l'association Un petit bagage d'amour.

L'antenne historique est donc celle de Paris, installée dans une ancienne bibliothèque dans la crypte de l'église Saint-Sulpice dans le 6^e arrondissement. Aujourd'hui, il existe 10 associations-filles, antennes régionales réparties sur l'ensemble du territoire et qui fonctionnent avec des bénévoles appelés « cigognes ».



Carte des antennes de l'association

■ L'antenne de Lyon

L'antenne lyonnaise a été fondée au début de l'année 2022 par Géraldine Arbant, Christelle Tong Cuong et Côme Tong Cuong. Son siège social est au 20 rue de la Villette dans le 3ème arrondissement de Lyon et elle dispose d'un local à Villeurbanne. Ce lieu permet la rencontre entre les femmes bénéficiaires et les bénévoles et sert aussi d'espace de stockage, de préparation et de distribution de valises de maternité.

Nous contacter :  @upbda_lyon

 Un petit bagage d'amour - Lyon (@UnPetitBagagedAmourLyon)

 upbda.lyon@gmail.com

■ Notre mission en quelques mots

Notre association vise à aider les familles en grande précarité à accueillir leurs bébés dans la dignité. Nous leur fournissons ainsi avant ou après la naissance une valise de maternité complète appelée le petit bagage d'amour. Cette valise contient tout le matériel nécessaire à l'enfant (vêtements, matériel de puériculture, produits d'hygiène...) mais aussi, dans la mesure du possible, à la maman (produits d'hygiène, protections menstruelles...).

■ J'ai besoin d'aide

Les femmes enceintes ou jeunes mamans en situation de grande précarité qui souhaitent solliciter notre aide doivent prendre contact avec leur assistant(e) social(e) qui sera chargé(e) de faire directement auprès de l'association la demande de bagage. En effet, les prises et confirmations de rendez-vous passent par les assistants sociaux qui sont l'intermédiaire entre la famille et nous. Nous sommes de ce fait en contact avec le réseau des assistants sociaux de Lyon mais aussi des maternités des Hospices Civils de Lyon.

Je veux aider : 3 moyens

Devenir une cigogne

Vous souhaitez être une cigogne, à savoir une bénévole de l'association ? Contactez-nous ! Il y a plusieurs missions : le tri, l'accueil des mamans, la préparation des bagages ... Vous venez quand vous voulez et le temps que vous pouvez en fonction des dates de permanence que nous vous communiquerons (il faut être au minimum trois pour tenir une permanence).

Je donne de l'argent

Bien que nous fonctionnions majoritairement grâce aux dons, nous sommes forcés d'acheter certains produits, notamment les produits d'hygiène (couches, liniment, cotons...). De même, certaines dépenses sont liées au fonctionnement de l'association (assurance, sécurisation du local...).

Donner : par un don déductible des impôts (un don de 20 euros équivaut à une dépense de 6,8 euros après impôts), ou en devenant adhérent (cotisation de 20€) ou adhérent bienfaiteur (cotisation de 100€ minimum).

Je donne du matériel et des vêtements

L'essentiel de ce qui est fourni dans le petit bagage d'amour provient des dons qui sont faits à l'association. Nous prenons : des vêtements 0-3 ans, du matériel de puériculture, des produits d'hygiène pour les bébés et les mamans... Pour les récupérer, nous pouvons convenir d'un rendez-vous au local (ou ailleurs) ou vous pouvez les déposer ou les envoyer à notre siège social (20 rue de la Villette à Lyon, 69003).